

El Ayuntamiento encarga un estudio pionero a la UMH para saber el nivel de machismo en Elche - Información - 12/03/2019

El Ayuntamiento encarga un estudio pionero a la UMH para saber el nivel de machismo en Elche

► Todos los hombres mayores de 18 años empadronados en el municipio están invitados a responder vía internet a la primera encuesta anónima de este tipo que se activa para conocer su posicionamiento sobre la igualdad

J. M. GRAU

■ ¿Cuál es el posicionamiento de los hombres frente a la igualdad? Esta sería, a grandes líneas, la pregunta que ha querido formularse el Ayuntamiento de Elche en estos tiempos en lo que ya no se trata de una cuestión baladí y que dice mucho del interés del tripartito en un momento social muy sensible.

Para ahondar en esta cuestión, que no surge aprovechando la ola del 8 de marzo, sino de mucho antes, se ha dirigido nuevamente a la Universidad Miguel Hernández con el fin de que ésta lleve a cabo un estudio exploratorio. Desde el grupo de investigación Eculge (Economía, Cultura y Género) de la UMH y gracias a un convenio con el Ayuntamiento de Elche, desde hace escasas fechas se ha puesto en marcha este estudio.

Una de las patas clave de este trabajo es una encuesta online, para la que se solicita la participación y colaboración de todos los hombres de Elche, para dispo-

ner así de un trabajo muy pegado a la realidad. Se trata de un cuestionario en Google Forms (https://docs.google.com/forms/d/e/1FAIpQLScYH1Vo96bJz2c2DNCosikmAKybOUC1OldHa_PnX_vju9GB-Q/viewform) que, a su vez, se puede reenviar y que está dirigido exclusivamente a hombres de 18 o más años que se encuentran empadronados en Elche. La encuesta es completamente anónima, es decir, no se recogen datos identificativos ni se ceden los datos a terceros, y lleva apenas diez minutos contestarla.

«Es fundamental que esta encuesta llegue a todos los perfiles de hombres ilicitanos: jóvenes de 18 y más años, adultos, mayores, trabajadores, deportistas, jubilados, estudiantes, etcétera, para que la muestra sea lo más representativa posible de las opiniones y posicionamientos de los ilicitanos sobre la igualdad y qué significa ser hombre actualmente», expone Joan Sanfélix, sociólogo, doctor e investigador



La antropóloga Anastasia Téllez, ayer en un aula del campus de Elche de la Universidad Miguel Hernández. ANTONIO AMORÓS

en esta iniciativa junto a la doctora en Antropología Social y profesora titular de Antropología Social y Cultural en la UMH Anastasia Téllez.

«Ser hombre en nuestra sociedad todavía supone partir de una situación ventajosa respecto a las mujeres», «No me considero feminista porque creo que el feminismo no aporta nada positivo para la sociedad» o «Creo que los hombres tienen derecho a pagar por servicios sexuales y las mujeres a vender esos servicios, siempre que sea de manera voluntaria y en condiciones de seguridad y derechos laborales», son algunas de las respuestas que el encuestado se va a encontrar.

Prostitución y pornografía

Asimismo, hay preguntas como: «¿Ha consumido alguna vez prostitución femenina (pagar por mantener relaciones sexuales)?» o «¿Con cuánta frecuencia diría usted que consume pornografía?», que tratan de conocer un poco mejor la realidad de los varones ilicitanos con respecto a la igualdad y determinados hábitos, actitudes y pensamientos.

Precisamente, la edil de Igualdad, Tere Maciá, recalca que no existen estudios de este tipo en Elche, por lo que son ne-



El sociólogo, docente e investigador Joan Sanfélix. SERVICIO COMUNICACIÓN UJI

cesarios para enfocar políticas a aplicar. «Es como si fuera una radiografía del machismo en Elche», apunta la edil.

«Los hombres ilicitanos, masculinidades e igualdad» es el título de este estudio, «cuyo objetivo es realizar una primera investigación cuantitativa con carácter exploratorio que nos dé una panorámica sobre los hombres que viven en Elche. Con ello queremos ver los valores y percepciones que tienen en el tema de la igualdad», señala Anastasia Téllez, quien añade: «Ponemos el foco en ellos porque si no se suman a la igualdad real, no tenemos mucho para avanzar».

Sanfélix, profesor de Sociología en la Universidad de Valèn-

cia e investigador externo de la UMH, insiste en que los feminismos «de alguna manera interpellan a los hombres produciendo una serie de reacciones diversas entre ellos. Lo que se trata es de saber en qué punto están y cómo ven esta situación que pone en duda muchas de las cosas que los hombres, en tanto que seres con género, hemos aprendido a lo largo de nuestra vida, pero que quizás ahora empiezan a no tener cabida en la sociedad actual».

Un avance de este trabajo se presentará en el I Congreso Internacional sobre Masculinidades e Igualdad, en el Centro de Congresos de Elche, del 4 al 6 de abril de este año, con destacados ponentes internacionales.

114.332
VARONES

► Elche cuenta con una población de 230.625 habitantes, de los que 114.332 son hombres. Solo los varones de más de 18 años empadronados en Elche pueden hacer la encuesta.